第7回 (令和4年5月)

宮 津 市 教 育 委 員 会

定 例 会 議 事 録

令和4年5月24日開会

第7回(令和4年5月) 宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和4年5月24日(火)午後1時00分~

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 山本雅弘 伊藤正 田崎浩二 尾﨑里花子 藤井陽子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 東文化財保護担当課長 大槻総括指導主事 森本学校教育課参事 梅林学校教育課参事 細見指導主事 公庄学校教育係長

(傍聴者 なし)

- 1 開 会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 会期の決定
- 5 教育長報告
- 6 報 告 報告第6号 専決処分の承認を求めることについて
- 7 その他
- (1) 6月の主な日程(教育委員会関係分)について
- 8 閉 会

- 開会: 13:00-

山本教育長

只今から、令和4年第7回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、藤井委員と尾﨑委員にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第18条第2項の規定により、教育長において尾崎委員と田崎委員を指名しますので、よろしくお願いします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思います。 これにご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

山本教育長

■次第5「教育長報告」

【報告事項】

- 1 with コロナにおける教育の推進について
 - ○宮津小で児童にコロナ陽性者が複数でており、5/24~5/26 まで休校としています。放課後児童クラブも同期間を休所としています。このような状況ではありますが、教育活動を止めないように、行事などは何かあったときの対処をしっかりと考えて、可能な限り実施する方向で検討していきたいと考えています。
 - ○栗田中は広島方面に修学旅行に行き、無事に帰ってきました。 6 月には他の小中学校も修学旅行を予定しています。宮津中は沖縄 に行く予定です。行先で生徒が発熱して帰れなくなる場合が心配 ですが、十分にシミュレーションを行い、良い思い出になるよう に実施していきたいと思います。
 - ○阿蘇海マラソンの結果を資料につけています。徐々に通常の大会 が再開されています。コロナ禍も3年目を迎えて、これからはで きるだけ活動を止めないように実施していきたいと思います。
 - ○5/30 に吉津小の6年生がニュージーランド、ネルソンの小学生と オンライン交流を行います。こうした取組が他校にも広がってい くと良いと思います。
- 2 宮津の新しい教育の創造 ver2.0 に向けて
 - ○宮津の新しい教育の創造に向けた取組も3年目となりました。これまでの取組成果を分析・整理して、これからは中身を問われることとなります。
 - ○今年度は特に英語教育に力を入れていきたいと考えています。学習指導要領にはありませんが、選択英語として英語を使って色々な体験をする授業を考えています。英語 8割・日本語 2割、英語と日本語を半々など、希望に応じて授業を選択できるようにし、宮津市の教育の売りになるような授業ができればと考えていま

す。高校とも連携して、小中高一貫した英語教育を進めていきた いと思います。

- ○また、高校との連携では、全国的に教員のなり手が減少しておりますので、志望者の増加に向けて、教員志望の高校生に小中学校の現場を体験して児童生徒と交流をしていただく取組を宮津天橋高校の校長と相談しているところです。
- 3 その他
 - ○丹後地方教育委員会連合会年度当初総会 5/24 (与謝野町)
 - ○京都府市町村教育委員会連合会総会 5/30 (京都市)

皆さんから報告等ありましたらお願いします。

尾﨑委員

運動会の報告をさせていただきます。日置小学校に参加しました。 少人数ですが、地域の方がたくさん見に来られていて、大変良い運動会でした。都会では人数が多くて自分の孫が見つけられないが、日置小は一人一人が良くわかると言われている方もおられました。

藤井委員

私は吉津小学校に参加しました。今回、初めて運動会で太刀振りの発表があるということで、地域の方がたくさん見に来られていました。運動会前に地域の方に教えていただき、かなり練習をされたということで、地域とも関わりができて良かったという声があがっていました。先生方も仲が良くて、子ども達も優しく、若い先生が生き生きと動いておられる姿を見て、良い学校だと感じました。ネルソンの小学校とリモートで交流されるとのことですが、吉津小からこうした動きができていくのが本当に良いなと感じました。

田崎委員

宮津小学校のコロナ休校について詳しく教えてください。

森本学校教育課参事

宮津小では先週の金曜日に児童4人が陽性と判明し、5年生を学年閉鎖、3年生1クラスを学級閉鎖としていました。その後、土日に発熱した児童があり、月曜日に更に4人が陽性となり、他学年にも広がりましたので、校長・学校医・教育委員会で相談した結果、5/26まで休校とする判断をいたしました。

山本教育長

■次第6「報告」

それでは、報告に入ります。報告第6号「専決処分の承認を求める ことについて」事務局から説明をお願いします。

吉田社会教育課長

専第6号「教育財産取得に係る専決処分について」、宮津市教育委員会基本規則第16条第3項の規定により専決処分を行いましたので、同項の規定によりこれを報告し、委員会の承認を求めるものです。

養老地区の「デイサービスセンターせんごく」について、令和3年度末をもって施設を廃止し、デイサービスセンターとしていた1階部分を教育財産として取得し、養老地区公民館として活用することとするものです。

以上、誠に簡単ではございますが、報告とさせていただきます。 御承認賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

永濱学校教育課長

続きまして、専第7号「令和3年度宮津市一般会計予算繰越明許費

繰越計算書」についてご説明いたします。

令和3年度から令和4年度に繰り越した上で、執行することになった事業を報告するもので、「のびのび放課後児童クラブ事業」について、府中のびのび放課後児童クラブが密防止のため使用する府中小学校の特別教室にエアコンを設置するもの(95万円)と放課後児童支援員等処遇改善特例事業の令和4年4月から9月の実施分(145万2千円)合わせて240万2千円を令和4年度に繰越します。

また、「新型コロナウイルス感染拡大防止事業」について、学校、幼稚園の感染防止対策強化に係るもの 845 万円を、「宮津の新たな学び創造事業」について、算数学び定着サポーター 2 名配置にかかるもの 363 万円を、「教育委員会事務局経費」について、宮津市学校施設長寿命化計画の策定にかかる事業費 550 万円のうち、令和3年度出来高 400 万円を執行し、事業完了までにかかる令和4年度経費 150 万円を令和4年度に繰越すものでございます。

以上、誠に簡単ではございますが、報告とさせていただきます。 承認いただきますよう、お願い申し上げます。

山本教育長

ただ今説明の専第6号「教育財産取得に係る専決処分について」、 専第7号「令和3年度宮津市一般会計予算繰越明許費繰越計算書」に ついては承認することとしてご異議ございませんでしょうか。

出席委員

異議なし

山本教育長

■フその他

事務局からお願いします。

永濱学校教育課長

◆次回教育委員会日程

定例会 6月29日(水)午前9時~

山本教育長

その他、委員の皆さんから何かありましたらお願いします。

伊藤教育長職務代理

自治会から夕方の防災チャイムが無くなる予定だと聞きました。夕 方のチャイムは子どもが帰宅する合図になっていると思いますが、学 校や PTA 等から何か意見は出ていますか。

山本教育長

宮津市校園長会、自治連総会で消防防災課から説明がありました。 説明では、自治会から残してほしいとの要望があれば、残すことも検 討するということでした。

伊藤教育長職務代理

PTAや学校にも意見を聞いていただきたいと思います。

山本教育長

防災センターを広域化して、拠点が福知山市に集約されるため、防 災チャイムを鳴らすためには多額の費用がかかるようです。

大井教育次長

防災サイレンが無くなりましたので、チャイムを鳴らすために専用 のシステムを組む必要があり、費用がかかると聞いています。

山本教育長

校園長会で消防防災課から説明をしていただきましたが、校長先生 方からは特に意見は出ていませんでした。確かに、夕方のチャイムは 子どもの帰宅時間の目安になっていますので、残していただけるものなのか、可否も含めて確認したいと思います。後日、ご報告させていただきます。

伊藤教育長職務代理

宮津中学校の学校だよりに横断歩道で止まってくれた車に挨拶をする様子が紹介されていました。先日、京街道で宮津中の生徒が渡る様子を見かけましたが、止まった車にきちんと挨拶をしていてとても気持ちよく感じました。学校だよりでタイムリーに紹介されていたのも本当に良いなと思いました。

細見指導主事

これまでは部活動を通して挨拶の習慣がついていましたが、生徒数の減少もあり、習慣づけが薄くなっていました。そんな中で宮津学院の活動で挨拶運動に取り組んだことで、自分から進んで挨拶をするという習慣が根付いてきたのだと思います。

山本教育長

ありがとうございます。社会教育課からお願いします。

東文化財保護担当課長

吉津小学校運動会の太刀振りの様子、栗田中学校1年生が校外学習で智恩寺等を訪れた様子を映像でご覧いただきたいと思います。

(映像鑑賞)

田崎委員

栗田中学校の校外学習は、人数や学年は適当でしたか。

東文化財保護担当課長

人数は 10 人程度で、ちょうどよかったです。これ以上多くなると少し大変だと思います。また、学年については中学 1 年生で学習に早すぎるということはなかったと思います。しっかりと理解していました。個人的にはもっと小さいうちから地域の歴史文化を学んで、刷り込みをしたらよいのではないかと思います。

山本教育長

他になければ、第7回宮津市教育委員会定例会を閉会します。 ありがとうございました。

- 閉会: 14:20-